



[Accueil du site](#) > [Débats et rencontres](#) > [Rhône-Alpes](#) > [Grenoble](#) > Grenoble - novembre 2008 et fin 2008 / début 2009

## **Grenoble - novembre 2008 et fin 2008 / début 2009**

**Mardi 4 novembre 2008** à 20h30 au Tonneau de Diogène, 6 place Notre Dame, 38000 Grenoble ; tel : 04 76 42 38 40

**« L'activité de travail : une question critique et stratégique pour la santé et pour le fonctionnement des entreprises »** avec **Laurent Ménégoz**

« Cela ne fait plus débat, au cours des dernières années, nous avons assisté à une accentuation de la pression sur le travail et à une démultiplication des problèmes de santé. Mais croire que le niveau élevé de sollicitation explique les phénomènes pathologiques est une erreur. Les études sur le stress professionnel montrent que le niveau d'exigence ne permet pas d'expliquer seul les atteintes à la santé ; les approches cliniques mettent plutôt l'accent sur le rétrécissement et l'appauvrissement de l'activité. Alors, qu'est-ce qu'une activité de travail « normale » ? De celle que l'on a envie de faire ! Qui participe à la santé physique et morale de la personne qui en a la charge ?

L'explosion des troubles de santé liés au stress fait que cette question est aujourd'hui centrale. Nous voulons montrer que prendre l'activité de travail comme objet prioritaire (comme le fait l'ergologie enseignée à l'université de Provence) oblige à questionner toutes les dimensions de l'existence humaine. Qu'une telle démarche revient à mettre en confrontation, d'une part l'ensemble des connaissances systématisées (universitaires, organisationnelles...) et, d'autre part, les savoirs et les valeurs mis en oeuvre au sein de l'activité même. Dans ce champ on rencontre le « travail » comme question critique, stratégique, hautement spécifique aujourd'hui, mais sans pouvoir le couper du problème de l'activité humaine en général. »

Laurent Ménégoz : Il a quitté France Télécom (2005) où il a travaillé pendant 30 ans. Ensuite, il a entrepris de se former à l'ergologie et aujourd'hui, membre du Bureau de l'association ORT (Observatoire et Rencontre du Travail) dont le but est de promouvoir l'Ergologie dans les entreprises, les organismes de formation. L'ergologie a cette particularité de ne pas se suffire de la seule sphère universitaire et conceptuelle. L'approche par « l'activité de travail » demande d'aller y voir de plus près jusque dans les lieux où elle se trouve, les lieux où on travaille.

Pour plus d'information, voir le site de l'association :  
<http://rencontresdutravail.over-blog.com>